

» PRESSE NATIONALE

Politique 



SÉCURISATION INTÉRIEURE ET DES FRONTIÈRES : COMMENT OUATTARA A VERROUILLÉ LA CÔTE D'IVOIRE

« La sécurité n'est pas une option, c'est une obligation de l'État envers ses citoyens », assurait l'ancien ministre de l'Intérieur français, Gérald Darmanin. On ne peut pas dire que cette vision pour le moins volontariste de la question sécuritaire chez cette autorité hexagonale – en parfaite conformité avec la politique gouvernementale de ce pays sur le sujet – ne soit pas convergente avec celle de la Côte d'Ivoire sous le magistère du Président Alassane Ouattara. Le Chef de l'État ivoirien, pour ce qu'il est donné à ses compatriotes d'observer depuis au moins une décennie, fait de la problématique régaliennne de la sécurité, la pierre angulaire de sa politique. Depuis son accession à la présidence en 2011, Alassane Ouattara a en effet entrepris une série de réformes visant à renforcer la sécurité intérieure et la protection des frontières de la Côte d'Ivoire.



ÉCHANGEUR AU CARREFOUR AKWABA : L'INFRASTRUCTURE LIVRÉE AUJOURD'HUI

Après plus de 38 mois d'attente, le rêve devient réalité. Les travaux de construction de l'échangeur au Carrefour Akwaba, dans la commune de Port-Bouët, notamment la tranche prioritaire, d'un coût de 31,2 milliards de FCFA sont achevés. L'infrastructure sera livrée aujourd'hui, mercredi 19 mars 2025, par Tiemoko Meyliet Koné, Vice-président de la République de Côte d'Ivoire, sous le coup de 11h00. Une note d'information reçue, mardi 18 mars 2025, du ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier présente la consistance des travaux. Les travaux ont été financés par la Banque mondiale et le secteur privé. La bénéficiaire de l'ouvrage étant l'État de Côte d'Ivoire.



POPO CARNAVAL 2025 : UNE DÉLÉGATION DE BEUGRÉ MAMBÉ REÇUE À LA COUR ROYALE DE BONOUA

Le commissariat général du Popo carnaval a reçu, le mercredi 12 mars 2025, une délégation du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, à la Cour royale de Bonoua. C'était en présence de personnalités administratives et coutumières dont le Roi, Sa Majesté Miessan Kacou Venance et sa notabilité. Cette rencontre fait suite à la demande formulée par la Cour royale et le commissariat général du Popo à l'effet de voir le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, être le parrain de la 44e édition de ce rendez-vous devenu une institution. À l'entame de la rencontre, le commissaire du Popo carnaval, Dr Wognin Désiré, a exprimé ses remerciements à la délégation des hôtes. Koffi Jean Louis, conseiller du Premier Ministre, s'est félicité de cette marque de considération et surtout de l'accueil à lui réservé au cours de cette rencontre. Mieux, il a indiqué que Robert Beugré Mambé est heureux de cette demande.

RAMADAN 2025 : ADAMA BICTOGO CONSOLIDE LES RELATIONS DIPLOMATIQUES

Le président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, a convié, hier, mardi 18 mars 2025, les ambassadeurs et membres du corps diplomatique accrédités en Côte d'Ivoire pour une rupture collective du jeûne. Moment de convivialité et de partage autour d'un repas, cet événement symbolise non seulement l'harmonie interconfessionnelle, mais aussi le renforcement des liens diplomatiques entre la Côte d'Ivoire et ses nations partenaires. Dans une atmosphère empreinte de solidarité et de respect mutuel, le président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, a ouvert les portes de son institution au Corps diplomatique, illustrant ainsi l'engagement de la Côte d'Ivoire à promouvoir des relations internationales basées sur le dialogue et la coopération.

Economie 



COMMERCE EXTÉRIEUR / LANCEMENT DE LA PLATEFORME D'EXPORTATION À NOÉ : LA CÔTE D'IVOIRE SE PRÉPARE À CONQUÉRIR LE MARCHÉ AFRICAIN

La Côte d'Ivoire est un acteur commercial incontournable sur la scène mondiale. Le pays est leader du commerce dans l'espace CEDEAO avec 30% des exportations intrarégionales, loin devant le Nigeria (16%). Le Gouvernement ivoirien entend consolider la présence du pays sur le marché africain tout en s'ouvrant davantage à d'autres partenaires stratégiques. C'est ce qui justifie la mise en place de la plateforme d'exportation dont le lancement a eu lieu, lundi 17 mars 2025, à Noé. A l'occasion, le directeur général du Commerce extérieur, Kalilou Sylla, a souligné l'importance que revêt cette plateforme. Il a expliqué que les statistiques actuelles indiquent que 50% du commerce de la Côte d'Ivoire se fait avec l'Europe et un tiers avec l'Afrique et le reste avec l'Asie. Ce qui, selon Kalilou Sylla, démontre que le pays est non seulement un acteur commercial incontournable, mais aussi ouvert sur l'international.



ATTRACTIVITÉ DE L'ÉCONOMIE IVOIRIENNE : DES INVESTISSEURS JAPONAIS S'INSTALLENT EN CÔTE D'IVOIRE

La destination Côte d'Ivoire continue d'attirer les investisseurs étrangers. C'est le cas des entrepreneurs japonais qui ont tenu, mardi 18 mars 2025, à la salle des Banquets du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, la 3e Session du Comité de l'amélioration de l'environnement des affaires pour la promotion des investissements japonais en Côte d'Ivoire sur le thème : « Quelles réformes structurelles pour une croissance durable des investissements japonais en Côte d'Ivoire ». Une rencontre de haut niveau entre les investisseurs japonais et la partie ivoirienne, conduite par le ministre Kacou Adom, représenté par Évariste Yapi Koffi, secrétaire général du ministère.



PROGRAMME NATIONAL D'ÉLECTRONUCLÉAIRE (NEPIO) : LES PARTIES PRENANTES ÉLABORENT UNE FEUILLE DE ROUTE

Le ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, en collaboration avec l'Agence internationale de l'énergie atomique (AIEA), a organisé un atelier sur les rôles et responsabilités d'un Programme national d'électronucléaire (NEPIO), et l'élaboration de sa feuille de route. Tenu, le lundi 17 mars 2025, à Abidjan-Plateau, cet atelier faisait suite à la première rencontre virtuelle organisée en novembre 2024 pour aborder l'approche par étapes et les défis liés à la mise en place d'un programme électronucléaire. Ouvrant les travaux, le DG des Hydrocarbures, Essé Kouamé, représentant le ministre Sangafowa-Coulibaly, a fait savoir que l'électronucléaire produit déjà un tiers de l'électricité bas-carbone mondiale et offre une source d'énergie fiable et continue. « Le présent atelier vise à définir une feuille de route claire et ambitieuse pour notre Programme national d'électronucléaire », a-t-il souligné.

3E ÉDITION DE LA FOMCI / AIMÉ KOIZAN, COMMISSAIRE GÉNÉRAL : « NOUS

La troisième édition de la Foire du made in Côte d'Ivoire (FOMCI), qui vise la promotion des produits fabriqués ou obtenus en Côte d'Ivoire, aura lieu du 2 au 6 avril 2025, au Parc des expositions de Port-Bouët, autour du thème : « Cap sur la compétitivité et l'innovation ». L'annonce a été faite, hier mardi 18 mars 2025, par Aimé Koizan Kablan, directeur général du Commerce intérieur et commissaire général de ce rendez-vous semestriel. Il était l'invité de la tribune d'échange « Tout savoir sur » du CIGC, à Abidjan-Plateau. Selon le conférencier, cette plateforme dédiée à la promotion de la transformation et à la consommation des produits locaux se veut une vitrine du savoir-faire industriel, agricole, culinaire, vestimentaire, cosmétique, électronique, technologique, pharmaceutique, culturel et littéraire de la Côte d'Ivoire. « Nous attendons 150 exposants et 50 000 visiteurs », a annoncé le commissaire général.

PROMOTION DU « MADE IN CÔTE D'IVOIRE » / FOMCI 2025 : POPULATIONS ET ACTEURS ÉCONOMIQUES INVITÉS À UNE PARTICIPATION MASSIVE

Le commissaire général de la Foire du Made in Côte d'Ivoire (FOMCI), Aimé Kablan Koizan, a saisi, ce mardi 18 mars 2025, la tribune hebdomadaire d'échange et d'information du CIGC dénommée « Tout savoir sur » pour appeler la population ivoirienne et les acteurs économiques à prendre une part massive à la 3e édition de la Foire du Made In Côte d'Ivoire (FOMCI 2025). Il intervenait sur la thématique de la « Promotion du Made in Côte d'Ivoire ». La 3e édition de la FOMCI est prévue du 02 au 06 avril 2025 au Parc des Expositions d'Abidjan, sous le thème : « CAP sur la compétitivité et l'innovation ». « J'appelle l'ensemble des Ivoiriens et l'ensemble des acteurs économiques à venir nombreux participer à la Foire du Made In Côte d'Ivoire. Venez nombreux être des acteurs de la promotion des produits fabriqués et des services commercialisés en Côte d'Ivoire », a-t-il déclaré. (Source : CIGC)

LUTTE CONTRE LA PÊCHE INN EN AFRIQUE DE L'OUEST : DES EXPERTS DES ÉTATS MEMBRES DE LA CEDEAO RÉUNIS À ABIDJAN

La Commission de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) organise, du mardi 18 au vendredi 21 mars 2025, à Abidjan-Plateau, une réunion des parties prenantes de l'architecture de sécurité maritime sur la problématique de la pêche illicite non déclarée et non réglementée (pêche Inn) en Afrique de l'Ouest. A l'ouverture de cette réunion, dont les participants proviennent de tous les États membres de la CEDEAO, le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a appelé à l'implication de tous pour mener à bien la lutte contre la pêche Inn. « Nous invitons l'ensemble des participants à cet atelier à travailler dans un esprit de convivialité et de solidarité, à faire des contributions enrichissantes et complémentaires les unes des autres », a affirmé Sidi Touré.

PROMOTION DE L'INDUSTRIE MÉTALLURGIQUE : L'EXPORTATION DES DÉCHETS DE BATTERIES ET ACCUMULATEURS AU PLOMB USAGERS SUSPENDUE

Le Conseil des ministres du mercredi 12 mars 2025 a adopté un décret qui suspend l'exportation des déchets et débris de batteries et accumulateurs au plomb usagés, pour une période de 10 ans. Cette mesure fait suite à la suspension de l'exportation de la ferraille et des sous-produits ferreux, ainsi que des débris et déchets d'aluminium. En effet, elle vise à garantir l'approvisionnement régulier des unités de recyclage et de transformation locales en ces matières premières. Faut-il le rappeler, la suspension de l'exportation des déchets de batteries et accumulateurs au plomb usagers survient dans un contexte marqué par un essor considérable de l'industrie métallurgique en Côte d'Ivoire. Elle contribue donc à assurer la pérennité de cette industrie, à donner de la prévisibilité aux investisseurs, à protéger l'environnement et à promouvoir l'industrie circulaire, créatrice d'emplois durables.

ADIAKÉ / INAUGURATION DE LA « MAISON DES FEMMES » : LA PREMIÈRE DAME ÉCHANGE AVEC HIEN SIÉ YACOUBA

La Première Dame, Dominique Ouattara, a reçu en audience, le maire d'Adiaké, Hien Sié Yacouba. Ce rendez-vous qui a eu lieu à ses bureaux, le mardi 18 mars 2025, à Abidjan-Cocody, a porté sur l'inauguration de la Maison pour les femmes victimes de Violences basées sur le genre. Construite par la Fondation Children of Africa, cette nouvelle structure ouvrira officiellement ses portes, le 10 avril prochain. Elle se veut un centre d'accompagnement et de prise en charge des femmes en situation de vulnérabilité, leur offrant un cadre sécurisé et des ressources adaptées pour leur reconstruction. Lors de cette rencontre, la Première Dame et le maire ont discuté des dispositions pratiques à mettre en place afin que la cérémonie d'inauguration se déroule dans les meilleures conditions.

QUALITÉ, SÉCURITÉ ET SANTÉ AU TRAVAIL, HYGIÈNE ET ENVIRONNEMENT : ABIDJAN VA ACCUEILLIR L'ÉDITION 2025 DE AFRICA QSHE FORUM

Abidjan accueillera, du 08 au 10 mai 2025, l'édition 2025 du Forum africain de la qualité, de la sécurité et de la santé au travail, de l'hygiène et de l'environnement dénommé Africa Qshe Forum, autour du thème : « Accélérer la transition écologique pour une Afrique durable et résiliente : innovations, stratégies et collaborations ». Une initiative de Qualitas Côte d'Ivoire, un cabinet spécialisé dans le conseil, la formation et la gestion de formation. L'information a été donnée au cours d'une conférence de presse, le mardi 18 mars 2025, à la Maison de l'entreprise, à Abidjan-Plateau. Djibril Sekong, commissaire général de Qshe, par ailleurs directeur général de Qualitas Côte d'Ivoire, a annoncé que ce forum sera placé sous le haut parrainage de Jacques Assahoré Konan, ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique.

LA CMU À N'DOUCI : UNE NOUVELLE APPROCHE ADOPTÉE

La Caisse nationale d'assurance maladie (CNAM) a adopté une nouvelle approche. A N'Douci, où elle s'est installée depuis le 13 mars 2025, il a été observé que ses agents, en plus d'assurer l'enrôlement à la Couverture maladie universelle (CMU), effectuaient également des consultations sur place. Le vendredi 14 mars 2025, il a été constaté que cette stratégie avait mobilisé des centaines de personnes, parmi lesquelles des chefs de communauté, des femmes, des jeunes et des élèves, rassemblés sur les sites prévus à cet effet, notamment l'espace château et la grande salle de mariage de la mairie. Dr Wilfried Zakpa, responsable médical, a indiqué que les populations avaient apprécié cette initiative de la CNAM, notamment les consultations gratuites et la prise en charge des médicaments.

ÉQUIPEMENT SANITAIRE : LE MINISTRE ADJÉ SILAS METCH DOTE AHOUANOU D'UNE AMBULANCE NEUVE

Fin de calvaire pour les habitants de la sous-préfecture d'Ahouanou dans le département de Grand-Lahou. Ce vendredi 14 mars 2025, le ministre Adjé Silas Metch a procédé à la remise officielle d'une ambulance médicalisée aux responsables sanitaires de la ville. La réception de ce véhicule neuf a été fêtée de la plus belle des manières par les populations qui en avaient grandement besoin. C'est en présence des autorités de la ville, dont le sous-préfet d'Ahouanou, les chefs coutumiers de la ville, les guides religieux ainsi que différentes associations, que le ministre Adjé Silas Metch, a mis fin à une attente douloureuse et presque interminable d'avoir enfin une ambulance pour soulager les malades.

INP-HB DE YAMOOUSSOUKRO ET UNIVERSITÉ POLYTECHNIQUE DE SAN PEDRO : UN CONCOURS COMMUN D'INGÉNIEURS GÉNIES CIVIL ET NAVAL LANCÉ

Le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique vient d'ouvrir au titre de l'année académique 2024-2025, un concours commun des ingénieurs génies civil et naval de l'Institut National Polytechnique Félix Houphouët-Boigny de Yamoussoukro et l'Université polytechnique de San Pedro. Il s'agit du concours d'entrée dans les cycles des ingénieurs des écoles de l'Université polytechnique de San Pedro. Notamment l'École des ingénieurs en bâtiment et Travaux publics-génies civil, l'École d'ingénieurs en construction navale-génies naval.



VU SUR LE NET

Politique



RÉVISION DE LA LISTE ÉLECTORALE : 20 822 ÉLECTEURS RADIÉS DU FICHER DE 2023

La Commission Électorale Indépendante (CEI) a dévoilé ce lundi 17 mars 2025 les chiffres de la révision de la liste électorale provisoire. Selon son président, Coulibaly-Kuibiert, un total de 20 822 électeurs ont été radiés du fichier de 2023, dont 293 pour cause de déchéance des droits civiques et 20 529 pour cause de décès. Cette annonce a été faite lors de la rencontre qu'il a eue avec les responsables des partis politiques et des organisations de la société civile au siège de l'institution. Cette rencontre tenait lieu de lancement de l'opération d'affichage de la liste électorale provisoire dans les centres d'enrôlement ainsi que de la remise du fichier numérique aux partis politiques et aux organisation de la société civile.

Economie



PROMOTION DU MADE IN CÔTE D'IVOIRE : LE DIRECTEUR GÉNÉRAL DU COMMERCE INTÉRIEUR PRÉSENTE LES ENJEUX

Du 2 au 6 avril 2025, aura lieu au Parc des Expositions d'Abidjan, la Foire du Made in Côte d'Ivoire (FOMCI), évènement biennal. En vue d'annoncer la tenue de la 3e édition de cette foire à la presse, le directeur général du Commerce intérieur, Koizan Kablan Aimé, était, le mardi 18 mars 2025, à Abidjan, l'invité du rendez-vous hebdomadaire « Tout savoir sur », du CICG. Cette rencontre, qui a eu pour thème : « La promotion du Made in Côte d'Ivoire », était dédiée aux journalistes pour le renforcement de leurs connaissances sur des programmes prioritaires du Gouvernement et de son action. A cette occasion, le directeur général du Commerce intérieur, par ailleurs Commissaire général de la foire, a présenté les enjeux de cet évènement aux médias, aux internautes et à l'opinion nationale et internationale.



PROMOTION DU « MADE IN CÔTE D'IVOIRE » : LES PRODUITS ET SAVOIR-FAIRE LOCAUX CÉLÉBRÉS LORS DE LA FOMCI 2025 AU PARC DES EXPOSITIONS D'ABIDJAN

La troisième édition de la Foire du Made in Côte d'Ivoire (FOMCI), organisée par le ministère du Commerce et de l'Industrie, se tiendra du 2 au 6 avril 2025, au Parc des Expositions d'Abidjan-Port-Bouët. Cette biennale, qui se positionne comme la référence en matière de promotion des produits et savoir-faire locaux, fait son grand retour après le succès de l'édition de 2023. Ce mardi 18 mars 2025, Koizan Kablan Aimé, Directeur Général du Commerce Intérieur et Commissaire général de la foire, a pris la parole lors de la tribune hebdomadaire du CICG, intitulée "Tout savoir sur". Il a ainsi éclairé l'opinion publique et les entrepreneurs locaux sur les enjeux de cet événement, qui s'articule cette année autour du thème : "Cap sur la compétitivité et l'innovation".

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR : LE MINISTRE ADAMA DIAWARA ANNONCE 5 000 SECOURS FINANCIERS CETTE ANNÉE AUX ÉTUDIANTS ISSUS DE FAMILLES DÉMUNIES

Dans le cadre de l'engagement du Gouvernement à accompagner les étudiants dans leur parcours académique et leur bien-être social, 5 000 secours financiers seront attribués cette année à ceux issus de familles démunies. Adama Diawara, ministre de l'Enseignement supérieur et la Recherche scientifique, a fait cette annonce, lors de la remise d'un important don en vivres et en espèces aux enseignants-chercheurs, au personnel administratif et technique, ainsi qu'aux étudiants de l'université Félix Houphouët-Boigny, le vendredi 14 mars 2025, en guise de solidarité pour le mois de jeûne musulman et de carême chrétien. Toujours dans le cadre des actions de solidarité en faveur des étudiants, le ministre a également rassuré ces derniers sur les efforts déployés par le gouvernement pour assurer le paiement des bourses. (Source : CIG)

PROJET D'ADRESSAGE DU DISTRICT D'ABIDJAN : DÉMARRAGE DE LA POSE DES PLAQUES DES RUES ET LIEUX PUBLICS (OFFICIEL)

Le projet d'adressage des voies et lieux publics du District Autonome d'Abidjan est rentré dans sa phase active avec le démarrage de la pose effective des premières plaques, a appris Abidjan.net sur place dans la capitale économique ivoirienne. Quelque 9 mille plaques ont été réceptionnées, depuis le 03 mars dernier, dans le cadre de ce projet d'adressage des voies et lieux publics du district autonome d'Abidjan. Selon une note d'information des autorités, 9 mille plaques, 2 mille poteaux et divers accessoires ont été déjà réceptionnées pour les rues d'Abidjan. Ces 9 mille premières plaques, apprend-t-on, sont destinées aux zones 1 et 2 du projet, comprenant les communes de Port-Bouët, Koumassi, Marcory, Treichville, Plateau, Adjamé et une partie d'Attécoubé.

DIRECTION RÉGIONALE DE L'OMS AFRIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE PRÉSENTE LA CANDIDATURE DU DR. N'DA KONAN MICHEL YAO

Le Gouvernement ivoirien a officiellement annoncé la candidature du Dr. N'Da Konan Michel Yao au poste de Directeur régional de l'Organisation mondiale de la Santé pour l'Afrique (OMS AFRO). L'élection est prévue pour le 18 mai 2025 à Genève, lors d'une session spéciale du Comité régional de l'OMS. Avec une carrière longue et riche au sein de l'organisation onusienne, le Dr. Yao possède une expertise reconnue qui fait de lui un candidat de choix pour ce poste stratégique. Son élection marquerait une première pour la Côte d'Ivoire et renforcerait le rayonnement diplomatique du pays sur la scène internationale, en ligne avec la vision du Président de la République, Alassane Ouattara. Ce dernier attache une importance particulière à la promotion des compétences nationales au sein des instances internationales.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
 en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



